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历史悠久致设施落后历史悠久致设施落后
据热心郑州道路历史研究的王瑞明

老先生考察，陇海路的历史要上溯到清
末民初修建陇海铁路的时候，最早是一
条名为陇海马路的土路，起点在布厂街，
终点为铁路工人文化宫。新中国成立
后，这条土路被修成柏油路，并逐渐向两
端延伸。至 1979 年时，向西已经延伸到
嵩山路，往东延伸到东明路。1992年，陇
海路又从嵩山路打通到伏牛路段；1998
年又打通伏牛路到华山路，2000年以后，
又打通到西三环。

因此，陇海路的主干道部分，尤其是
嵩山路至东明路段的宽度，在上世纪 80
至 90 年代就已基本定型，后来虽经旧城
改造工程等多次整修，但其总体框架格

局是根据郑州当时的城区发展规模确定
的，时至今日，已经严重落伍。

人车聚集拥堵成常态人车聚集拥堵成常态
正因陇海路是一条老路，其沿途开

发程度就相对比较成熟，大量的人流、车
流也因此聚集到这条路上，导致拥堵成
为常态。记者骑车沿途探访，感受到了
陇海路沿线的“三个多”：

一是公交线路比较多，通行的公交
车数量多。加之路面太窄，无法设立公
交专用道，导致大车小车混行，路面通行
效率低。在路边等车的市民多，有时不
得已站到机动车道上。在富田陇海花
园小区门前的公交站牌处，由于等车的
市民数量众多，以至于骑车通过都感觉
不畅。记者数了数，仅那一个站牌处就
有 9 趟公交车经停。二是沿线医院、学
校、车站等公共单位多，而这些公共单
位本身也是人流车流量较大的地方。
从西往东，外国语中学、测绘学院、102
中学、骨科医院、陇西小学，再到一马路
附近的火车站、汽车站，还有紫荆山路
口的陇海汽车站，等等，这使得每天都
有大量人流、车流会聚到陇海路上。三
是沿途大型市场多，商业人气旺盛，进
一步加剧拥堵。比如一马路往东那一

段，由于多家大型批发市场聚集，成为
陇海路最拥挤的路段。

快速系统需东西主动脉快速系统需东西主动脉
随着经济发展和城区规模的扩大，

十多年来，郑州市区的人流和车流量均
增长迅速。最近几年来，市区拥堵问题
越来越受到人们关注。市委市政府也针
对此问题采取了一系列重大措施，比如
打通四环线、启动地铁建设、开通 BRT
线路、修建大型立交、两环十七放射等
等。而其中尤为引人注目的是主城区的
快速路系统。快速路通过高架桥、隧道、
综合立交等形式，使城区主干道避免红
绿灯限制，从而能快速疏散来往车流，对
中心城区畅通起到非常有效的作用。

规划显示，我市最近三到五年将通
过建设“井字+环形”的快速路系统，改善
中心城区交通质量。其中一环指的是三
环快速化，井字指的是南北和东西向的
两横两纵，其中南北向指的是京广快速
路和花园路紫荆山路，东西向指的是金
水路建设路和陇海路。从目前的道路通
行质量来看，陇海路已经成为规划快速
路系统中现状条件最差的一条。“畅通郑
州”快速系统工程建设亟须打通这样一
条东西向主动脉。

本报讯 10 月 16 日，武警
郑州市支队举行挂牌仪式，庆
祝三中队被武警总部表彰为

“武警部队执勤先进中队”。
武警郑州市支队三中队

组建以来，曾连续 5 年被武警
总队评为标兵中队，荣立集体
二等功 1 次。2012 年 8 月，武

警部队从 7000 多个基层中队
中遴选、表彰32个“执勤标兵、
先进中队”，三中队位列其中。

仪式结束后，中队官兵纷
纷表示，一定要高标准建设部
队、高质量完成任务，回报总
队、支队党委的支持和厚爱。

（吴同超董旭辉）

历史悠久陇海路
亟待插翅展新姿

本报记者 黄永东

连日来，东大
街街道办事处在
城南路沿线开展
门头牌匾专项整
治，并对城南路两
侧部分楼房进行
了彻底清洗，改善
辖区城市环境，提
升城市品位。

本报记者
唐强 摄

（上接第一版）“住宅+标准化厂房”模式，“住宅+以
土地或房产入股”模式，让社区居民拥有长期、稳定
的财产性收入，既安居又乐业。

第三本账是算好资金运作账，建设充满活力的
新型社区。为确保新型社区建设资金充足，新郑市
按照“政府主导拆迁安置，市场化运作建设”的模式，
对新型社区基础设施和公共服务设施以人均3000元
的标准给予财政奖补；对乡镇多余的建设用地指标
由市土地储备中心统一收储；复垦后的原村庄集体
建设用地由市财政按照每亩 5000 元的标准予以奖
补；对各种行政事业性收费和应缴基金实行减免。
目前，累计投入资金近2亿元。再就是拓宽渠道扩大
融资，先后成立兴农、广成、恒昌、政通等 9家国有投
融资公司，将全市所有国有资产确权分类，分别注入
9家公司，并通过政府资金→国有投融资公司→政府
投资项目的支付链条，扩大 9家公司的资金流，提升
融资能力。目前，9家公司净资产达40亿元，通过银
行贷款、融资租赁、信托等方式，筹集社区建设资金
25.6亿元。

第四本账是算好就业岗位账，建设产区互动的
新型社区。始终把农民就业想到前头，大力推行

“1112”（一个社区一个企业，一个家庭两人就业）模
式，破解农民就业难题。“一个社区一个企业”，即新
社区布局要求在“四临”（临城、临镇、临干线道路、临
产业集聚区）的基础上，两公里内至少有一家规模企
业作为产业支撑，为社区劳动力提供充足的就业岗
位；在大型企业周边建设社区的同时，把节余的建设
用地作为特色农民创业园，由村集体统一管理，用于
发展二、三产业，净收益归村集体所有。“一个家庭两
人就业”，即由乡镇（街道、管委会）牵头，以社区为单
位与企业签订就业协议，每个社区周边有一个大型
企业和农民创业园，为每个家庭创造两个就业岗位。

第五本账是算好粮食生态账，建设环境优美的
新型社区。坚持“钱袋子”和“面袋子”一起抓，通过
新型社区建设整理出来的土地，一部分用于二三产
业的发展，另一部分按照 1∶1.05 的比例进行复耕，
保住耕地红线。另外，加强农业基础设施投入，强化
新型农业现代化的基础作用，目前已完成综合配套
升级改造机井 6100眼，新增、恢复灌溉面积 28.07万
亩，建成农田机耕道160公里。积极开展农业综合开
发，打造 5万亩高标准良田，建立小麦高产创建万亩
示范方 2个、千亩示范方 5个、高产攻关试验田 3个，
在井灌区呈现出“田成方、路成网、树成行、井通电、
渠相连、旱能浇、涝能排、村庄美”的景象。

第六本账是算好社会保障账，建设服务完善的
新型社区。统筹推进城乡教育、就业服务、医疗保
障、住房保障、养老保障、服务组织建设“六个一体
化”，让入住新型社区的居民拥有市民和农民“双重
身份”，既享受城镇居民待遇，又拥有土地经营承包
权，可继续享受相关扶农惠农政策。同时，按照通公
路、通自来水、有社区公共服务中心、有标准化卫生
室等“六通九有”的标准，完善社区配套服务设施，确
保农民在新型城镇化建设中得实惠。

精心算好“六本账”，是新郑人民在推进新型城
镇化建设伟大实践中的创造，一场影响深远的变革
正稳步推进，不远的将来一定会在郑韩大地上变成
活生生的现实。目前，新郑市已启动20个社区，累计
完成投资 25亿元。龙湖镇中心社区小乔安置区、孟
庄镇西部中心社区鸡王安置区、辛店镇阳光花园社
区等8个项目已基本建成。年底前再启动8个社区，
确保生态廊道拆迁安置社区全部动工。3年内，52个
新型社区将全面启动，26个新型社区基本建成，50%
以上农民搬入新居，5年实现全部入住。

在做实新型城镇化文章的同时，新郑加
速区域产业发展，构建科学合理的现代产业
体系，突出现代产业的支撑作用。

根据所处区位优势和基础条件，新郑市推出了
“三主三辅”的产业体系规划，即构建以商贸物流、烟
草食品、生物医药为主，以富士康配套产业、高端制
造业和传统制造业提升为辅的“三主三辅”产业体
系，力争3年内商贸物流、烟草食品、生物医药三个主
导产业年销售额分别实现 1000 亿元、400 亿元、200
亿元，5年内分别实现2000亿元、600亿元、300亿元，
逐步形成商贸物流区、新港产业集聚区、煤炭循环经
济产业区，薛店、辛店、郭店特色农民创业园和富士
康机械制造、电子、光伏基地的“三区三园三基地+社
区农民创业园”发展格局。

围绕商贸物流业发展，充分发挥临郑、临空的区
位交通优势，主动承接郑州市区市场外迁转移，集中
规划和建设一批大型商贸物流项目。特别是依托郑
州华南城商贸物流项目，在北部龙湖宜居教育城规
划建设 25平方公里的商贸会展城，着力打造全国一
流、中部领先的商贸物流基地。

围绕食品烟草加工业发展，以市区东部的省级
重点产业集聚区——新港产业集聚区、薛店新市镇
为依托，在服务好新郑卷烟厂发展，做大做强中储

粮、好想你等现有食品企业的基础上，积极引进国际
国内500强食品企业，着力打造全省最大的烟草食品
基地。

围绕生物医药产业发展，依托年产 70亿支国内
最大医用水针剂生产基地的优势，加强国家级企业
技术中心、工程技术研究中心、重点实验室等研发平
台建设，促进生物医药产业发展，着力打造省级生物
医药研发生产基地。

统筹发展三个辅助产业，在京港澳高速公路以
东、省道 323 以北，规划 50 平方公里电子科技产业
园，大力建设标准化厂房，吸引富士康配套项目或电
子科技项目入驻。

有计划，有规划，更有坚实的行动。
目前，郑州华南城项目一期400万平方米已全面

开工；总投资15亿元的郑州石材工业园，一期已入驻
企业20余家；总投资4.2亿元的河南六盛钢材交易中
心，一期已开始营业，二期正在办理相关手续；总投
资 25 亿元的中国红枣综合产业园正在编制总体规
划；总投资6亿元的达利食品年产30万吨饮料项目，
已于今年 9 月正式投产；总投资 2.85 亿元的雏鹰 40
万吨饲料加工及冷鲜肉项目，正在安装设备；总投资
13亿元的中储粮30万吨大豆油储运及加工项目，已
完成投资 6.5亿元，将于 2013年全部建成；总投资 10
亿元的河南中烟新郑物流储运中心项目，已完成签
约、选址；总投资8.5亿元的华润雪花啤酒项目，正在
进行拆迁；总投资1.5亿元的郑州卓峰制药迁建项目
已完成规模扩张……

在新郑采访，虽是深秋，但仍让我们感觉到一派
火热的建设场面。王广国说，这些大项目的投产，将
进一步夯实新郑的基础，增强新郑的实力和后劲，为
新郑“三化”协调科学发展提供强有力的支撑。

变革，必然触及一系列矛盾，而解决矛
盾的过程就是发展的过程，在这个过程中，
新郑市用活网格化管理机制，推动工作，实
现干部作风的“四个转变”。

网格化管理，是行政管理和社会管理机制的创
新。新郑市认识到位，强化措施，强力推进，在全市
范围内建立以网格化管理为载体的“坚持依靠群众
推进工作落实”长效机制，为新型城镇化和现代产业
体系构建提供强大保证，实现干部作风的四个转变。

“转变一”：工作标准向精细化管理转变。结合
城区、城乡接合部和农村的不同情况，以各乡镇、街
道、管委会为基本单元划分三级网格。目前，全市共
划分一级网格17个，二级网格314个，三级网格2113
个，网格工作人员全部到位。同时，建立市、乡、村
（社区）三级工作平台，把日常工作、阶段性中心工
作、重点工作等全部融入到网格化管理平台之中，把
工作任务、工作标准落实到具体人、具体事，形成高
效、科学、有序的工作推进落实机制。

“转变二”：工作方式向条块有机融合转变。积
极做好两大类 20项工作突出问题集中整治活动，着
力对非法生产、非法经营等七个重点领域和城市管
理提升“十三项突出问题”的矛盾进行排查化解。截
至目前，两大类20项工作突出问题共排查16112件，
调处15680件，调处率97.3%。

“转变三”：工作重心向深入基层转变。深入开
展“党徽耀网格”活动，从每一个基层组织、每一个网
格、每一个共产党员做起，实现下沉常态化、解决问
题经常化。目前，全市下派326名正科级以上领导干
部任村（社区）党支部第一书记；17个乡镇（街道、管
委会）下沉 326名领导干部分包行政村（社区），对网
格内工作负领导责任；32 个市直职能部门 313 名副
科级以上领导干部下沉分包一级网格，2363名一般
工作人员下沉分包二级网格；向重点行政村（社区）
派驻群众工作队 65支、干部 879名。同时，把 169名
公开选拔的年轻干部和民主推选的青年干部，全部
分派到工作一线进行为期3个月的实践历练，使他们
磨炼了意志，转变了作风，提高了能力。

“转变四”：工作落实向集中式督查转变。强化
长效机制办公室、社会公共管理办公室力量，发挥
市委督查室、政府督查室作用，强化日常督查、日常
考核、日常问责，完善督查考核奖惩制度，逐步形成

“党委决策、政府落实，上下联动、条块融合，协调推
进、督查奖惩”的工作运行机制，确保各类问题扎实
解决。

在新郑采访，新郑的干部普遍反应比较累，满身
征尘，满脸疲惫，但也明显感觉到他们精神状态好、
干劲足。

马克思说，最先朝气蓬勃地投入新生活的人，他
们的命运是令人羡慕的。

以新型城镇化为引领的“三化”协调科学发展
旌旗猎猎，沙软潮平，风光无限。新郑的发展在变革
中提升，城乡在变革中统筹，民生在变革中改善，社
会在变革中和谐。而在蝶变、嬗变、转变中，新郑也
愈加焕发出勃勃生机。

新郑正在步入发展新天地！

新郑：“三大主体”工作开新局

本报讯（记者 成燕）昨日，第三届中
国裤业企业家理事会年会在郑举行。来
自广州、株洲、重庆等地16个裤业集群的
企业精英及全国各地 500 多名经销商代
表会聚一堂，共同研讨裤业发展趋势。
年会上，中国裤业商学院正式揭牌成
立。中国服装协会常务副会长陈大鹏，
副市长张学军等参加会议。

据了解，2009年，中国裤业企业家理
事会正式在郑成立，为全国裤业搭建了
一个行业交流、合作发展的平台。近年
来，全国裤业发展迅猛，涌现出十多个裤

业集群，伴随梦舒雅、娅丽达、渡森等一
批服装品牌的崛起，郑州女裤这一区域
性服装品牌已叫响全国，逐渐向专业化、
时尚化、品质化稳步发展。

张学军代表市政府向全国各地裤业
精英及经销商的到来表示诚挚欢迎。他

说，纺织服装业曾是郑州的传统优势产
业，近十年来，郑州裤业异军突起，发展
迅猛。当前，乘着承接沿海产业转移的
东风，郑州服装业再次迎来大发展的春
天，市政府将陆续出台系列优惠政策，强
力支持郑州服装业发展。

全国裤业精英齐聚郑
中国裤业商学院揭牌

武警郑州支队三中队
被授予执勤先进中队

连日来，记者探访陇海路的历
史沿革、发展现状，发现陇海路的交
通拥堵、设施陈旧问题其实是一个
历史积累的过程，而到了建设郑州
都市区的今天，这条穿越中心城区
的东西向主干道已经落伍于时代发
展，确实到了需要大规模升级换代
的时候。


